

**ATHIS-MONS** Soixante ans de présence en France

## Un millier de fidèles à la fête des Focolari

«**C'**est une grande famille dans laquelle on parle de religion, des problèmes du monde et de ceux de notre quartier, de la richesse et du partage au quotidien », résume avec un large sourire Mohammed, musulman venu de Lyon avec sa femme Fatma, tous deux Focolari depuis 20 ans.

Ce mouvement religieux, catholique mais ouvert aux autres confessions, fêtait, hier à Athis-Mons par un grand rassemblement d'échanges et de prières, l'ouverture du jubilé de ses 60 ans de présence en France. En point d'orgue, Mgr Michel Dubost, évêque d'Evry-Corbeil-Essonnes, a célébré devant un millier de Focolari une messe dans le gymnase du lycée Saint-Charles, après une matinée de témoignages sur « l'économie de communion » et « le mieux-vivre ensemble œcuménique ».

Samedi, les fidèles ont visité Arny, domaine de 24 ha acheté par la communauté en 2000 à Bruyères-le-Châtel pour y fonder leur « cité pilote », le

« cœur du mouvement ». Mohammed, « porté vers le monde chrétien » depuis qu'il a été hébergé par une famille catholique durant la guerre d'Algérie, et Fatma font partie des nombreux Focolari qui ont afflué par cars de toute la France, comme Jaleh, musulmane d'origine iranienne, qui vit en Haute-Savoie avec son mari Bruno, catholique.

Au-delà des clivages entre religions, ils se retrouvent autour de « paroles de vie », tirées de textes bibliques, qui leur inspirent réflexions et prières. « Dans *Pardonnez-vous mutuellement comme Dieu vous a pardonné en Christ*, moi, musulmane, j'enlève Christ, et les non-croyants enlèvent Dieu, mais chacun est touché dans son cœur, explique Jaleh. Etre Focolari, c'est avoir la chance de grandir avec nos fois, sans amalgame entre religions. Je respecte le Coran, mais je prie aussi aux côtés des non-musulmans car nous faisons partie du même peuple de Dieu. »

I.F.



Gymnase du lycée Saint-Charles, Athis-Mons, hier. Venus de Lyon, de Tanger ou de Haute-Savoie, Mohammed et Fatma (musulmans), Jean-Louis (catholique), Jaleh (musulmane) et Bruno (catholique), (de gauche à droite), ont célébré l'anniversaire du mouvement catholique ouvert aux autres confessions. (LP/LF.)